
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区シルバー人材センターからのお知らせ

・会員募集チラシ回覧の依頼について

豊島区案件

（１）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使ご案内

（２）令和２年度防災訓練について

（３）DV防止周知ポスター掲示について

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ

①ごみ・資源の適正分別のお願い

②食品ロス削減推進月間について

（５）「本日の８ミッション」作成のお知らせほか

（６）区民活動推進課からのお知らせ

①令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査

　のお願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

③町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１０月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催日時 令和２年１０月１３日（火）　午後２時～３時３０分



照内　義雄　委員長（巣鴨四丁目協和町会）

委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

池田　高　委員（巣鴨三四丁目清和町会） 山田　勇　委員（栄和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 天沼　友一　委員（巣鴨五丁目朝日町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田崎　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会） 鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会）

出席者

儀武　さとる

豊島区シルバー人材センター　陣野原　事務局長

佐藤　企画課国際アート・カルチャー都市推進係長

星野　防災危機管理課長

佐々木　男女平等推進センター所長

駒米　豊島清掃事務所管理係長

栁澤　ごみ減量推進課計画調整係長

猪飼　高齢者福祉課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

島村　高彦 池田　裕一

石橋　正史

区 大根原　再開発担当課長

古沢　秀明　副委員長（折戸協和町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区シルバー人材センターからのお知らせ

（説明：事務局長）

質問 （委員）

就業体験説明会の開催場所が書かれていないが、どこで行うのか。

回答 （事務局長）

東池袋にある当センターに集合していただき、就業場所に移動していただくことになる。

質問 （委員）

時給単価はどのくらいになるのか。

回答 （事務局長）

一般的に言われる最低賃金は超えるようにしている。

豊島区案件

１．豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使ご案内

（説明者：国際アート・カルチャー都市推進係長）

質問 （委員）

賛同金の払い込みはどうしたらいいのか。

回答 （国際アート・カルチャー都市推進係長）

申し込みいただいた方に郵便で振り込み用紙が送られるので、その用紙で振り込みいただきたい。

質問 （委員）

従来の国際アート・カルチャー特命大使は一年更新なので、切れるという理解でよいのか。

また、前回の特命大使に電話が掛かってきていると聞くが全員に電話しているのか。

回答 （国際アート・カルチャー都市推進係長）

今までの国際アート・カルチャー特命大使は継続しながら、SDGｓ特命大使が加わった形である。

なお、従来の特命大使には、順次、電話で協力依頼を行っている。

質問 （委員）

従来の特命大使は、改めて申し込むということでよいか。

回答 （国際アート・カルチャー都市推進係長）

ご指摘のとおりで、お手数ですが改めてお申込みいただきたい。

意見 （委員）

SDGｓという言葉は、難しく感じる。もう少し軽い感じの言葉の方がよいと思う。

質疑応答要旨



２．令和２年度防災訓練について

（説明者：防災危機管理課長）

質問 （委員）

今までの防災対策は地震や風水害だったが、今回新型コロナウイルスが発生したから、今後は

コロナ対策を基本としていくという考えなのか。

回答 （防災危機管理課長）

今までも、避難所における衛生管理は大きな課題であった。新型コロナウイルスに限らず、

新型コロナウイルスが収まったとしても、今までより衛生対策を進めていくという考えである。

質問 （委員長）

災害時には区民ひろばも避難者を受け容れることになるが、食事ができるような衛生設備が

整っていない。今の説明は新型コロナウイルスの衛生対策だけだ。大きな話は今回の説明でも

いいかもしれないが、現場のことを考えると「密だ！」とばかり言っていては何もできない。

回答 （区民部長）

訓練の方法はいろいろあると思うが、今後も工夫していかなければならないと考えている。また、

区民ひろばは補助救援センターという位置づけで、災害時に利用している方に対する安全確保

を想定している。ご指摘の避難者に対する対策は、現時点では十分ではないことは防災担当も

認識している。引き続き、ご理解ご協力をお願いしたい。

質問 （委員）

避難スペースの１名あたり４㎡は、機能として無理があるのではないか。スペースの問題から

救援センターが他の場所に変わるということはあり得るか。

回答 （防災危機管理課長）

避難者を今までの人数の６割くらいで想定している。救援センターについて、どこが混んでどこが

空いているかなどの情報を防災課にいただき、元気な方は移動していただくなどの対応がある。

３．DVの防止周知ポスター掲示について

（説明者：男女平等推進センター所長）

（質疑なし）

４．ごみ減量推進課からのお知らせ

（説明者：管理係長、計画調整係長）

質問 （委員）

ごみの収集が８時とのことだが、今期から遅くなっているようだが。

回答 （管理係長）

地域によって多少異なり、場所によっては９時頃になる場合も発生してしまう。



質問 （委員）

最近、ごみの量が多くなったように感じるがどうか。

回答 （管理係長）

外食する機会が減ったことが関係しているようである。また、テイクアウトする人が増えたことも

原因の一つのようだ。

５．「本日の８ミッション」作成のお知らせほか

（説明者：高齢者福祉課長）

質問 （委員）

７０歳、７５歳を対象に送付したフレイルチケットは、今年初めて行ったものなのか。

回答 （高齢者福祉課長）

フレイルチェックは昨年からの取り組みだが、認知症については今年度からの取り組みである。

６．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

医療・福祉支援寄付金を支払ったが、その後、どのように使われているのか。

回答 （町会連合会事務局長）

１２３町会から、合計６１５，０００円を集めることができた。総額１５００万円の半分を、配布委員会

から医療機関に配布した。残りは、改めて配布委員会で検討すると聞いている。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１０月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１０月２日（金） 午前１０時００分～１１時２０分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

豊島区案件

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について

（２）令和 2 年度防災訓練について

（３）ＤＶの防止周知ポスター掲示について

（４）①ごみ・資源の適正分別のお願い

   ②食品ロス削減推進月間について

（５）「本日の 8 ミッション」作成のお知らせほか

（６）池袋第一小学校改築にあたっての近隣説明会の開催につ

いて

（７）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2 年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度

の資材数調査のお願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

（８）町会連合会からのお知らせ

町連だより

（９）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/ 

ＳＤＧｓ特命大使の制度概要とご案内送付の趣旨につい

て 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

岩間 純子  代理委員（宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

佐藤 喜幸  委員  （東二町会）   

杉田     代理委員（東池袋東和町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

説明者 

豊島区シルバー人材センター 陣野原 事務局長

中村 防災危機管理課 防災事業係長

佐々木 男女平等推進センター所長

佐々木 豊島清掃工場長 

岩間 豊島清掃事務所長 

副島 ごみ減量推進課長

小嶋 高齢者福祉課 管理係長 

太田 学校施設課 学校改築推進係長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

馬場 国際文化プロジェクト推進室長

常 任 

相談役 

星 京子 

川瀬 さなえ 

地区担

当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 

草間  久  副委員長（北大塚伸和町会） 

浅野 政二  委員  （宮仲町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

永野 裕子 

くつざわ 亮治 

地区担

当課長 
安達 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・渡辺 
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質疑応答要旨 

豊島区案件 

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質疑応答なし 

（２）令和 2 年度防災訓練について

（説明：防災危機管理課防災事業係長） 

質問（委員）

第 2地区は中央南地区になるのか。町会によって（地区が）いろいろあると思うが。 

回答（防災危機管理課 防災事業係長） 

今回は区を 4つに分けているが、どこに参加して頂いても構わない。日程の都合が合

うところに町会単位で参加して頂ければよい。 

質問（委員） 

例えば、池袋本町小学校にはいくつの町会（が参加する）かはわからないということ

か。 

回答（防災危機管理課 防災事業係長） 

ほかのエリアの町会も都合が合えば参加して頂きたいと考えている。 

質問（委員） 

3 名ということ、またファックスで送ればよいのか。 

回答（防災危機管理課 防災事業係長） 

そのとおり。 

（３）ＤＶの防止周知ポスター掲示について

（男女平等推進センター所長）

質疑応答なし 

（４）①ごみ・資源の適正分別のお願い

   ②食品ロス削減推進月間について

（豊島清掃工場長・豊島清掃事務所長・ごみ減量推進課長）

質問（委員）

集積所に収集できないものがあった時は、町会から連絡するのか。 

回答（豊島清掃事務所長） 

職員が巡回し対応する。 

質問（委員） 

３つの部門から、それぞれごみのことを言われ、（内容が）少しずつ被っていて、よく

分からない。統一的に区としての考えを伝えてほしい。そのまま回すが、回覧しても

分からない。わかりやすくしてもらいたい。 

回覧ということだが、町会の方は回覧で周知できるが、入ってない方もごみは出すの
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で、掲示板に貼った方が周知できると思う。掲示物も考えてほしい。1回で全部ではな

く、少しずつ何回かに分けて周知する方が良いと思う。 

回答（ごみ減量推進課長） 

分かりやすい資料を提供するよう努める。町会以外の方への周知については、ホーム

ページをはじめ、いろんな手段を使って充実させていく。 

（５）「本日の 8 ミッション」作成のお知らせほか

（高齢者福祉課 管理係長） 

質疑応答なし 

（６）池袋第一小学校改築にあたっての近隣説明会の開催について

（学校施設課 学校改築推進係長） 

質問（委員）

先日、クレーンが壊れたと聞いたが、どんな状況か。 

回答（学校施設課 学校改築推進係長） 

廃材のためのクレーンが横転してしまった。幸い重機の運転手が肘に少し怪我を負っ 

た程度であった。その後の協議も整い、今週の土曜日に工事再開の予定である。 

意見（委員）

慎重に行うよう指導をお願いする。 

（７）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2 年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査のお

願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

（説明：星野 区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（８）町会連合会からのお知らせ

町連打だより 

（説明：大戸 町会連合会事務局）

質疑応答なし 

（９）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/ＳＤＧｓ特命大使の制度概要とご案内送

付の趣旨について 

（馬場 国際文化プロジェクト推進室長） 

質問（委員） 

年会費はいくらか。 
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回答（国際文化プロジェクト推進室長） 

賛同金として頂いている。ほぼ広報に充てられる。一般が３千円、学生は千円、団体は 

一口５千円２名まで、企業は１万円４名までとなっている。いろんな特典を用意してい 

る。 

質問（委員） 

振込先はどこか。 

回答（国際文化プロジェクト推進室長） 

まだ振り込みの案内をしていない。まずは賛同をお願いし、その後、振込用紙を送る予

定である。 

質問（町会連合会事務局） 

町会の場合はどうか。 

回答（国際文化プロジェクト推進室長） 

町会も団体の扱いとなる。イベントがあれば２名招待する。 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１０月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１０月９日（金） 午後２時００分～午後３時３０分 

開催場所 豊島清掃事務所 講堂 

案件 

豊島区案件

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について

（２）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使

の制度概要とご案内送付の趣旨について

（３）令和 2 年度防災訓練について

（４）ＤＶの防止周知ポスター掲示について

（５）①ごみ・資源の適正分別のお願い

   ②食品ロス削減推進月間について

（６）「本日の 8 ミッション」作成のお知らせほか

（７）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2 年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度

の資材数調査のお願いについて

②池袋消防署からのお知らせ

（８）町会連合会からのお知らせ

   町連だより

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

倉田 樹男 委員  （池袋二丁目曙町会） 

恩田 賢司 委員  （池袋二丁目原町会） 

岡 弘之 委員  （池袋三業町会） 

熊井 茂  委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

谷口 嘉章 委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

豊島区シルバー人材センター 山田 業務担当係長

佐藤 企画課国際アート・カルチャー都市推進係長

中村 防災危機管理課 防災事業係長

市村 男女平等推進センター庶務・計画調整係長

岩間 豊島清掃事務所長 

副島 ごみ減量推進課長

猪飼 高齢者福祉課長 

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
なし 

地区担

当課長 
尾崎 生活福祉課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 
齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・田中夏 
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質疑応答要旨 

豊島区案件 

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について

（説明：豊島区シルバー人材センター 業務担当課長） 

質疑応答なし 

（３）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使の制度概要と 

ご案内送付の趣旨について 

 （説明：企画課国際アート・カルチャー都市推進係長） 

質問（委員）

従来のアート・カルチャー特命大使をやっている場合でも再度申し込む必要があるのか。

回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長） 

改めて申し込みをしていただきたい。 

質問（委員）

新しい名刺になるのか。 

回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長） 

SDGｓのロゴをいれた新しいものを配布するので、アート・カルチャーと SDGｓどちらも 

推進していただきたい。 

質問（委員）

この案内は町会長全員に行っているのか。 

回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長） 

全員に行っている。 

（３）令和 2 年度防災訓練について

（説明：防災危機管理課防災事業係長） 

質疑応答なし 

（４）ＤＶの防止周知ポスター掲示について

（男女平等推進センター庶務・計画調整係長）

質問（委員）

豊島区のＤＶ発生状況はどれほどなのか。

回答 （男女平等推進センター庶務・計画調整係長）

子育て支援課と男女平等推進センターで毎月統計をとっていて、男女平等推進センタ 

ーでは 4月から 8月に関しては 82 件であった。前年比だと、昨年度の半年分にあたる

件数に今年度は 5ヶ月で到達しているので増加している。 

質問（委員）

個人情報ではが、あるそういった情報をその地区の町会長がわかる術はあるのか。 
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回答 （男女平等推進センター庶務・計画調整係長）

現在町会長にお知らせすることはしていない。１年間のＤＶの件数は翌年の報告書や事

業ガイドに掲載はしているが、毎月の件数を公開することはしていない。 

質問（委員）

今回はポスターを掲示するだけで、活動をサポートすることはしなくていいのか。 

回答 （男女平等推進センター庶務・計画調整係長）

今回はポスターを掲示して区民の方にご覧いただくことで、ＤＶの存在を知ってもら 

ったり、また子供たちにＤＶがよくないことだということをわかってもらうことを目 

的としている。ポスターの下にＤＶ相談専用電話と子育て支援課、男女平等推進センタ

ーの連絡先も掲載しているので、ＤＶに悩んでいる方はご利用いただきたいし、また周

りの方もこれをみていただくことで少しでも意識していただければと考えている。 

質問（委員）

地域の住民が夜中に大きな声が聞こえたとか、こどもの泣き声が聞こえたときに通報し

たほうがいいのか。 

回答 （男女平等推進センター庶務・計画調整係長）

まずは警察を呼んでいただくことになる。 

（５）①ごみ・資源の適正分別のお願い

   ②食品ロス削減推進月間

（豊島清掃事務所長・ごみ減量推進課長）

質問（委員）

町会員ではない、ワンルームマンションに住む住民が出す食べ残し等のゴミを狙って

カラスがきてゴミ捨て場を荒らしていく。黄色の網をかけてもかいくぐったり破った

りして散らかしているのが目立っていて４月以降特にひどい。町会員ではない人には

回覧が回らないのだから、そういう人達への周知を考えてほしい。 

回答（豊島清掃事務所長） 

マンションの管理人がわかれば清掃事務所の職員が直接出向いてお願いに行くので、

そういった情報を教えていただければ対応させていただく。 

質問（委員）

管理人のいないワンルームマンションはどうするのか。 

回答（豊島清掃事務所長） 

ポスティングを行い、外国人向けには多言語表記の案内を配布する。 

質問（委員） 

町内に民泊が多く、不法投棄をしていたり、ゴミの出し方に問題がある。どうにかな

らないか。 

回答（豊島清掃事務所長） 

民泊もそういったご相談が多いので、こちらで対応させていただく。あまりにもひど

い場合は池袋保健所が許可をだしているので、池袋保健所に連絡していただければ強

制指導をするようお願いする。 

（ごみ減量推進課長） 

町会の方以外のゴミの出し方の周知については区のホームページにも同じように掲載

されている。また、多言語表記の案内は現在 8ヵ国語まで用意があるので、必要な場

合はご連絡いただきたい。 
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質問（委員）

インクジェットの空きケースや電池は基本的に区民ひろばで回収だが、ほかの日に捨

てたい場合はどうしたらいいのか。 

回答（豊島清掃事務所長） 

今現在は所定の場所ということで区民ひろばでの廃棄をお願いしている。 

（ごみ減量推進課長） 

ガラスゴミの日に袋に入れず分けて出していただければ、区のほうで収集する。 

ただインクジェットに関してはプレス表示をする関係上、区の資源ボックスか 

メーカー、またはスーパーの回収箱を利用していただくようお願いする。 

質問（委員）

第 3地区は今日金属ゴミの日だが、今日だしてもいいのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

わかるように袋にいれて電池であれば「電池」と書いて別にしていただければ回収させ 

ていただく。 

質問（委員）

いつも図書館の入り口の電池のゴミ箱に電池を廃棄しに行っていたが、これからは金属

ゴミの日にビニール袋にいれてだせばいいか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

電池だとわかるように表記していただければ区で回収させていただく。 

（６）「本日の 8 ミッション」作成のお知らせほか

（猪飼 高齢者福祉課長） 

質問（委員）

町会で老人会等にフレイル対策の手紙を定期的に出そうと考えているのだが、その郵送

費について補助金がでたりしないか。

回答（高齢者福祉課長）

高齢者福祉課ではそういった活動に対する補助金はいま現在ない。 

質問（委員）

毎月１回区民ひろばの「まちの相談室」で相談ができるようになるそうだが、これは広げ

ていくべきだし、毎日でも相談できる体制を整えるべきだと思う。専門家を招くよりネッ

トワークを組んで CSW さんを仲介して相談内容によってしかるべきところに相談先をつ

なぐようにすれば、頻繁にできるようになる。予約制だと高齢者は難しいところもあると

思うので 

いろいろな相談にのっていただけるような体制をつくっていただきたい。 

回答（高齢者福祉課長） 

みなさまが日頃通われているところで気軽にご相談ができるのが、最善だと思うので「ま

ちの相談室」を今年の６月から開始している。例えば区民ひろば池袋だと月の第２週の木

曜日の午前に専門家が訪れてまずこういった活動をしている。今後は高齢者総合相談セ

ンターで待っているだけではなく、アウトリーチで高齢者の方と事業を行いながらご相

談を受けることを考えている。すぐに常に常駐をさせるのは難しいがそういう方向でモ

デル的に進めていきたいと考えている。 
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（７）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2 年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査のお

願いについて

②池袋消防署からのお知らせ

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（８）町会連合会からのお知らせ

町連だより 

（説明：町会連合会事務局）

質問（委員）

東京電力ではなく、東京ガスからの注意喚起か。 

回答（町会連合会事務局） 

今回わたしがお知らせを受けたのは東京ガスである。 

質問（委員）

大規模マンションとはワンルームマンションだと何戸以上か。 

回答（町会連合会事務局） 

450 世帯程度だと聞いている。民生委員が 450 程度の世帯数を受け持っているので、その

程度の規模になったらやってほしいということだと思う。 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１０月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１０月６日（火） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 本庁舎８階 レクチャールーム  

案件 

1．豊島区案件

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について

（２）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/ＳＤＧｓ特命大

使の制度概要とご案内送付の趣旨について

（３）令和 2 年度防災訓練について

（４）ＤＶの防止周知ポスター掲示について

（５）①ごみ・資源の適正分別のお願い

   ②食品ロス削減推進月間について

（６）「本日の 8 ミッション」作成のお知らせほか

（７）耐震支援制度に関するお知らせ

（８）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2 年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度

の資材数調査のお願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

③目白警察署からのお知らせ

（９）町会連合会からのお知らせ

町連だより 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

中村 孝太  副委員長（柳下会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

渡邉 隆男  委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

宮城 敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

石田     代理委員 （雑司が谷一丁目町会） 

安井 祐司  委員  （雑司が谷一丁目東部町会） 

曳地 隆宏  委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

豊島区シルバー人材センター 陣野原 事務局長

佐藤 企画課国際アート・カルチャー都市推進係長

星野 防災危機管理課長

佐々木 男女平等推進センター所長

岩間 豊島清掃事務所長 

副島 ごみ減量推進課長

猪飼 高齢者福祉課長

植草 建築課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

磯 一昭 

わがい 哲代 

地区担

当課長 
小澤 沿道まちづくり担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城 敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

松岡 昭男  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・川畑 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質疑応答なし 

（２）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使の制度概要とご案内送付の

趣旨について

（説明：企画課国際アート・カルチャー都市推進係長）

質問（委員） 

国際アートカルチャー都市の構想はわかるが、実際豊島区で行うとして、どういうこと

が最終的なゴール、目的になるのか。明確な目標的なものを教えてほしい。 

回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長） 

ＳＤＧｓは、１７のゴールがあるが、今回は大使の皆さんがどのような活動をしている

のか伺いたい。申し込み用紙にある、取り組みたいゴールを選択してもらい、それを集

約しそこから全体としてどういった取り組みができるか検討していきたい。 

質問（委員） 

ゴールのイメージがわかりづらいように感じる。ゴールのイメージがわかりづらけれ

ば、大使への応募もしづらいのではないか。取り組み自体は画期的でよいと思うが、わ

かり易いとより身近に感じられるのではないか。 

回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長） 

大使には、特命大使通信という冊子を定期的に発行していくので、パンフレットでは紹

介しきれなかった情報を紹介していく。 

（３）令和 2 年度防災訓練について

（説明：防災危機管理課長） 

質疑応答なし 

（４）ＤＶの防止周知ポスター掲示について

(説明：男女平等推進センター所長) 

質疑応答なし 

（５）①ごみ・資源の適正分別のお願い

   ②食品ロス削減推進月間について

（説明：豊島清掃事務所長・ごみ減量推進課長） 
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質問（委員） 

片付いていない集積所があり、清掃事務所もその集積所については現状を把握している

様子。近隣の住民では無く、通りすがりの人による利用の仕方が悪く、常に片付いていな

い状況。該当集積所は廃止し、個別収集に変更して欲しいと考えている。個別収集に変更

する条件は何か？近隣住民は、個別収集に変更になっても良いと考えている。 

回答（清掃事務所長） 

豊島区には、2万 2千か所の集積所があり、個別収集となると作業が非効率になるため、

なるべく複数世帯での利用をお願いしている。清掃事務所の方から、新たな集積場所の提

案はなかなかできない。地域で設置場所を相談した上で、清掃事務所に相談して欲しい。

立地上の道路交通法等確認し、新たな集積所設置は可能である。 

質問（委員） 

最低何軒か。 

回答（清掃事務所長） 

2 世帯以上でお願いしている。 

質問（委員） 

近隣住民と相談する。 

（６）「本日の 8 ミッション」作成のお知らせほか

（説明：高齢者福祉課長）

質疑応答なし 

（７）耐震支援制度に関するお知らせ

（説明：建築課長）

質疑応答なし 

（８）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2 年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査のお

願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

③目白警察署からのお知らせ

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（９）町会連合会からのお知らせ

町連だより 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９

附属機関又は

会議体の名称
令和２年度 10 月期 第 5 地区区政連絡会

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課

開催日時 10 月 5 日（月）午後 2 時 00 分 ～ 午後 3 時 00 分

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール

案件

豊島区案件

（１） シルバー人材センター会員募集チラシ回覧の依頼について回覧

（２） 豊島区国際アート・カルチャー特命大使/ＳＤＧｓ特命大使の制

度概要とご案内送付の趣旨について

（３） 令和 2 年度防災訓練について

（４） ＤＶの防止周知ポスター掲示について掲示

（５） ①ごみ・資源の適正分別のお願い回覧

②食品ロス削減推進月間について回覧

（６） 「本日の 8 ミッション」作成のお知らせほか回覧

（７） 区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2 年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度

の資材数調査のお願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

③目白警察署からのお知らせ掲示

（８） 町会連合会からのお知らせ

公開の

可 否

会 議

■公開 □非公開 □一部非公開   傍聴人数 ０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録

■公開 □非公開 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
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出席者

委 員

河手 啓一  委員長 （高田一丁目町会）

堀江 久男  副委員長（東目白自治会）

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会）

芳賀 英俊  委員  （高田中央町会）

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会）

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会）

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会）

大黒 智恵  委員  （目白東町会）

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会）

森  茂治  委員  （目白山紫町会）

説明者

豊島区シルバー人材センター事務局     陣野原局長

企画課国際アート・カルチャー都市推進係  佐藤係長

防災危機管理課長             星野課長

男女平等推進センター           佐々木所長

ごみ減量推進課計画調整係         栁澤係長

豊島清掃事務所管理            駒米係長

区民活動推進課              星野課長

町会連合会事務局             大戸局長

常 任

相談役

高橋 佳代子

塚田 ひさこ

区
上野 区民部長

星野 区民活動推進課長

地区担

当課長
佐藤 住宅課長

欠席者

委 員 杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会）

常 任

相談役

渡辺 くみ子

松下 創一郎

入江 あゆみ

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・早川
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質疑応答要旨

豊島区案件

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について回覧

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

（２）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/ＳＤＧｓ特命大使の制度概要とご案内送付
の趣旨について

（説明：企画課国際アート・カルチャー都市推係長）

質問（委員）

特命大使の具体的な役割は何か。

回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長）

手元の資料 P2中段の 4点、普及啓発や魅力の発信、特命大使総会をはじめとする会議、
イベントへの積極的参加、特命大使通信や特命大使専用ウェブサイトによる情報収集、自

主事業への参画などである。

 このほかピンクと紫をベースにした子ども向け資料にも、子どもの大使として自ら楽し

み発見すること、未来の地球を守るために自分でできることを考え行動することなどを

子どもたちに求めている。

（３） 令和 2年度防災訓練について
（説明：防災危機管理課長）

質疑応答なし

（４） ＤＶの防止周知ポスター掲示について掲示

（説明：男女平等推進センター所長）

質疑応答なし

（５）①ごみ・資源の適正分別のお願い回覧

②食品ロス削減推進月間について回覧

（説明：ごみ減量推進課計画調整係長・豊島清掃事務所管理係長）

質疑応答なし
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（６） 「本日の 8ミッション」作成のお知らせほか回覧
（説明：高齢者福祉課介護予防・認知症対策係長）

質疑応答なし

（７） 区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査のお願い
について

②豊島消防署からのお知らせ

③目白警察署からのお知らせ掲示

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし

（８） 町会連合会からのお知らせ

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし

意見（委員）

最近は、分別が徹底するようになってきた。しかし商品の過剰包装で、大量のごみが発生

する。まるでごみを買っている様にさえ思える。

意見（委員）

町会役員会で役員に周知して欲しい由だが、このような情報は回覧や掲示をして、積極的

に周知するべきだと思う。さらに外国人でも理解出来るように、外国語も含めた普及啓発

に取り組んではどうか。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

5. フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

6. その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（3）目白警察署からのお知らせ

7． 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

案　　　件 区内関係機関案件

公開の
可否

会議録

令和２年度防災訓練計画の変更について

DV相談窓口周知ポスター掲示について

豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

開催場所 長崎第三区民集会室

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査の
　　　お願いについて

ごみ減量推進課からのお知らせ

会員募集チラシの回覧依頼について

会　議

会　議　録

令和２年度　10月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和2年10月5日（月）　　午前10時00分～11時30分

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催日時



常　任
相談役

木下　広 藤澤　愛子

企画課国際文化プロジェクト推進室　佐藤係長

星野 防災危機管理課長

佐々木 男女平等推進センター所長

豊島清掃事務所 駒米 管理係長

ごみ減量推進課栁澤 計画調整係長

高齢者福祉課　岡崎介護予防・認知症対策係長

栗原 西部区民事務所長 　

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

時田 契約課長

説明者

池田 好雄　委員長（西池袋四丁目町会）

森田　晴久　委員（目白協和会）

西部区民事務所　地域振興係長

豊島区シルバー人材センター 陣野原 事務局長

出席者

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

事務局

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

三嶋　日出光　委員（千早一丁目町会）蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

足立　憲昭　副委員長（長崎三丁目町会）

委　員

地域振興グループ係員

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）



【区内関係機関案件】

1．会員募集チラシの回覧依頼について　　

（説明：豊島区シルバー人材センター  事務局長）

質問

回答

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

１．豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

質問

回答

質問

回答 （SDGs未来都市調整係長）

（豊島区シルバー人材センター  事務局長）

（委員）

（豊島区シルバー人材センター  事務局長）

　町会員の方で入会金を払って入会したのに、全く仕事の紹介がされないと言っているのだが、
紹介されないと言うことはあるのか。

　毎月必ず就労情報はお送りしていますので、紹介されないことはありません。しかし、体調や
何らかの事情で仕事ができない場合もありますので、紹介されていないのであればセンターに確
認の連絡をするように連絡してください。

（委員）

　表紙の右下に正式な名称が書かれていますが、頭の4文字をとって略されています。日本語で
は持続可能な開発目標という意味です。社会がよりよいかたちで未来に続いていくようにとい
う、取り組むべき内容をＳＤＧｓと省略されています

　入会要件におおむね60歳以上とあるが、おおむねの範囲とはどのくらいの年齢幅を考えている
のか。

（説明：企画課国際文化プロジェクト推進室　係長）　

　年度単位で捉えていますので、来年4月は59歳であっても、10月に60歳になられる方は入会
できます。企業で働いていた方は60代後半に申し込む方が多いようです。もし、58歳くらいで
申し込みたいといわれた方はシルバー人材センターにご相談いただきたいと思います。

質疑応答要旨

　入会手続きに必要なものの中に、ゆうちょ銀行か巣鴨信用金庫の通帳が必要とあるが、通帳が
ない場合は作らなければならないのか。

（委員）

　パンフレットの文字が小さすぎてわかりずらいので、概要を大きな文字で簡単にまとめたもの
はないのか。

（企画課国際文化プロジェクト推進室　係長）

　SDGsの4文字は何の略なのか、英語表記ではわかりにくいと思うのだが。

（委員）

（豊島区シルバー人材センター  事務局長）

（委員）

　パンフレット以外には内容をまとめたものの用意はしていませんが、パンフレットの裏面に問
い合わせ先の連絡先が記入されていますので、不明な点について電話でご確認ください。

　振り込み手数料がかからない関係でお願いしています。



質問

回答 （SDGs未来都市調整係長）

2．令和２年度防災訓練計画の変更について

質問

回答 （防災危機管理課長）

質問

回答 （防災危機管理課長）

質問

回答 （防災危機管理課長）

質問

（委員）

　たしかに、消防署の方がコロナに感染したら困るのはわかるので致し方無いと思うが、昨年か
ら何ら体制に変化がなく、何もしないうちにもう台風シーズンに入ってしまっている。この1年
間何もされていないので同じ状況の繰り返しになるが、どうするのか方法を聞かせてほしい。

　特命大使になった場合には何をすればよいのか、具体的に説明してほしい。

　本来の防災訓練は地震を想定し、救援センターという名称で地区ごとに訓練を行ってきたが、
この通知には避難所という表現がでている。この訓練はいったいどちらを主体とした訓練なの
か。

　コロナ対策のピーアールをやっているだけに過ぎないのではないか。救援センターの避難所機
能をステップアップするために、去年の反省点を踏まえて対応の部分を地元の方に声がけして体
制を強化していくという話だったが、そのための検討会や指示が一切なかった。コロナ対策もや
らないよりはしたほうが良いと思うが、土台となるものが出来ていなければ、運営することは難
しいと思うのだが。

　地震の時の救援センターの運営は一週間単位で設定しています。台風の際には１泊２日くらい
で考えています。また、コロナの感染症対策では消毒や感染者の隔離等の対策は、今回の訓練に
ついては基本的には同じに考えています。

（委員）

　場所は同じだが、台風の時の避難所と地震の時の救援センターの機能とでは対応が違うと思
う。台風の時で水害が発生した場合は避難するが、第七地区では水害が起きたことは今までにな
い。昨年は大型台風で家が壊されそうで怖いという高齢者が多く避難したが、家が頑丈であれば
避難するまでが危ないので、問い合わせがあった場合は家にいるように言っている。昨年の反省
としては、救援センターに行っても世話をする人がいないので、地域の人に連絡して人を集め
た。今年は地元も含めて体制を整えていった。また、4月からコロナ対策も加えて訓練が複雑に
なる中で、何を主体として訓練を行うのか見えにくいと思う。先日長崎小学校での職員訓練を見
学したが何を対象にした訓練なのかわからない。台風の場合はせいぜい一晩の話だが、地震の場
合は家に帰れなければ長期にわたって避難しなければならないので、訓練内容は全然違うと思う
のだが。

（委員）

（委員）

　救援センターの訓練ですが、豊島区の場合は救援センターと避難所は同等と捉えていただいて
構いません。

（委員）

　パンフレットに特命大使の役割・活動に説明されています。第一は匿名大使になられると、
バッチと名刺をお渡しいたしますのでSDGsの普及活動を行っていただきます。第二に会議イベ
ント等の積極的な参加をお願いいたします。第三に特命大使に定期的に発行する通信やウェブサ
イトを活用した情報収集をお願いいたします。第四に大使自ら積極的に企画した自主事業計画の
ご協力をお願いします。

　本来は地域での合同防災訓練を予定していましたが、多数の方を集めることができないため、
急遽訓練内容を変更させていただきました。

（説明：防災危機管理課長）



回答 （防災危機管理課長）

質問

意見

質問

回答 （防災危機管理課長）

３．DV相談窓口周知ポスター掲示について

質問

回答 （男女平等推進センター所長）

4.ごみ減量推進課からのお知らせ

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

意見

質問

　問題点は直接防災課に要請していただいて、後日報告を受けてください。

　地域の皆様を集めた訓練ができない中で、救援センター35か所で職員強化を目的に訓練を実施
いたしました。昨年の台風の時は救援センター開設時に職員3人程度の配置しかできませんでし
たが、今年は台風が来た場合には6人から7人の職員を配置して体制を整えましたので、本来なら
ば町会の皆様とリンクした訓練を行う予定でした。残念ながらコロナの影響で実施できませんで
したが、今後感染症対策を含めた訓練を行いたいと思います。

（委員）

　豊島区の清掃工場の焼却炉は非常に性能がよく、何でも焼却してしまうと言った噂が近所に流
れているので、不燃物でも構わず可燃物に混ぜて出しているようだ。今回のお知らせのように回
覧や掲示物で知らせていく必要があると思う。

　訓練もそうだが、災害当初も3日間は地域で救援センターを地域で運営して行かなくてはなら
ない。区がすべて背負うのではなく、地元が動けるように具体的な訓練を定期的に行っていかな
ければ ならない。もっと地域を信頼した訓練をお願いしたい。以前から指摘している長崎小学校
の防災倉庫の鍵を地元で管理しなければ、初動の3日間は動けないと10年以上要請しているが、
全く解決していない。

（委員）

　細かい不燃物も可燃物と分けて出す必要があると言うことか。

（委員）

（委員）

（委員）

　今回の訓練は体験型になるのか。

　訓練を見ていただいて、一部は段ボールのパーテーションを組み立てたりするものを体験して
いただくことになります。

　ポスターの文字が小さすぎて読みにくいと思うのだが。

（説明：男女平等推進センター所長）

　当初はＡ３版の大きさでポスターを予定していましたが、大きすぎるのでＡ４版に縮小し、そ
のため文字が小さくなってしましました。次回からは文字の大きさに注意いたします。

（説明：豊島清掃事務所 管理係長
　　　　ごみ減量推進課 計画調整係長）

（委員）



回答

質問 （委員）

回答

質問 （委員）

回答

5.フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

（説明：高齢者福祉課　介護予防・認知症対策係長）

質問

回答

質問 （委員）

回答

6．その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（3）目白警察署からのお知らせ

（説明： 西部区民事務所長）

質問

回答

（豊島清掃事務所 管理係長）

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査のお願いについて

　日本赤十字社のチラシは、回覧用にあとで送ってくるのか。

　ホッチキスの針などもチェーンのように繋がって詰まる原因になりますので、分別していただ
きたいと思います。

　発泡スチロールは可燃ごみで、トレーはリサイクルするのは何故か。

　回覧と誤って印刷されていますが、町会長だけのお礼の通知ですので、今回はこの一枚のみの
配布です。

（高齢者福祉課　介護予防・認知症対策係長）

（豊島清掃事務所 管理係長）

　フレイルチケットの送付は、対象者が要支援や要介護認定を受けている方は除くのか。

　分別のお願いをするシールをごみ袋に貼って、次の収集日まで置いておきますが、町会が管理
している集積場所は一度引き取っていただいている場合が多いようです。

（委員）

　70歳と75歳を対象にパンフレットを送付とあるが、80歳以上は対象にならないのか。

（高齢者福祉課　介護予防・認知症対策係長）

　集積場所に不燃物の曜日を間違えて出す人がいるが、清掃事務所の対応はどのようになるのか。

（豊島清掃事務所 管理係長）

　質の良いリサイクルをするのに、発泡スチロールはリサイクルする過程では質の良いものにな
らないので焼却いたします。

（西部区民事務所長）

　認定を受けている方が認知症であるのかはデーター的にはわかりませんでしたので、今回は全
ての70歳と75歳の方に送付いたします。

　今年度から70歳と75歳を対象に認知症チェックリスト付認知症パンフレットを送付いたしま
すが、65歳以上の方を対象にしていますので、所定の会場でチェックリストは配布いたします。
また町会で10人以上の方を集めていただければ出前講座も開催いたしますのでご連絡ください。

（委員）



7．町連だより

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質疑なし
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１．

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

5. フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

6. その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（3）目白警察署からのお知らせ

7． 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

案　　　件 区内関係機関案件

公開の
可否

会議録

豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

令和２年度防災訓練計画の変更について

会員募集チラシの回覧依頼について

会　議　録

令和２年度10月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年10月１4日（水）　　午前10時00分～11時05分

附属機関又は
会議体の名称

区民ひろば椎名町　交流ひろば

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

会　議

DV相談窓口周知ポスター掲示について

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査のお願いについて

ごみ減量推進課からのお知らせ



田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）

足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

企画課国際文化プロジェクト推進室　佐藤係長

星野 防災危機管理課長

佐々木 男女平等推進センター所長

豊島清掃事務所 須田作業係長

副島 ごみ減量推進課長

高齢者福祉課　今井高齢者福祉係長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

常　任
相談役
地区連
絡担当
課長

小林 児童相談所設置準備担当課長

西部区民事務所　地域振興係長 地域振興グループ係員

上野 区民部長

河原　弘明 ふま　ミチ

事務局

説明者

出席者

豊島区シルバー人材センター 陣野原 事務局長

委　員



【区内関係機関案件】

1．会員募集チラシの回覧依頼について　　

（説明：豊島区シルバー人材センター  事務局長）

【豊島区案件】

１．豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

2．令和２年度防災訓練計画の変更について

質問

回答 （防災危機管理課長）

意見

回答 （防災危機管理課長）

３．DV相談窓口周知ポスター掲示について

質疑なし

　先月、椎名町小学校で区の職員の避難所の開設に当たってという訓練に参加をしたが、その訓練
の内容と変わった所はあるのか。

質疑応答要旨

（説明：防災危機管理課長）

（委員）

（説明：企画課国際文化プロジェクト推進室　係長）　

質疑なし

　承知いたしました。

　救援センター実地訓練で段ボールの設置を職員向けに行ったのですが、今回は受付の要領等を加
えて、実際避難所でどのようなことが行われるのかをブースを設置して、前回よりももう一つ踏み
込んだものを見て頂けると思います。

（委員）

　昨年、早めの避難をするとの警告により、大勢の人が集まりすぎた経験を踏まえて、また、ハ
ザードマップを見ても第7地区は水害の可能性が少ないので、避難の必要性は無いと思う。地域の
特性を考えた上での避難指示を頂ければ良いと思います。

質疑なし

（説明：男女平等推進センター所長）



4.ごみ減量推進課からのお知らせ

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

意見

意見

回答

5.フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

（説明：高齢者福祉係長）

6．その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（3）目白警察署からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

7．町連だより

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

　独自にお知らせ等工夫して作って集積所に貼っていただいているおかげで、そのご協力頂いたこ
とで違反が少なくなっていると思います。それでも違反される方がいると思います。
　今、実際に清掃工場で出ているものをお見せすると、ゼムクリップ等が鎖のように繋がってい
て、焼却炉が詰まる原因になっていることに皆さん驚かれています。現在、清掃工場の見学は休止
しておりますが、なるべくこの不燃物が混入している状況を多くの方に見て頂く取り組みをしたい
と思っています。

質疑なし

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査の
　　　お願いについて

質疑なし

質疑なし

（委員）

                （説明：豊島清掃事務所 作業係
長
　　　　                ごみ減量推進課長）

（委員）

　個人的にごみ出しについては、注意していますが、朝、晩の見回りをしてわかったことがありま
す。燃えるゴミの日にペットポトルや缶等が出ているので、分別するお願いの貼紙をしているが効
果がありません。ビンや缶を混ぜて出させない対策をした方がいいと思っています。
　また、閉店した店が皿やおかもち等を３、4か所の集積場所に分けて大量に出していたので目白
警察に通報しましたが、高齢者の方だったので注意して終わりました。本来は事業系ごみとして出
さなくてはいけない、非常に悪質だと思います。

（ごみ減量推進課長）

　住民の意識が低下しているのでこまめに周知、宣伝していかないと中々治らない。特にアパート
等の共同住宅には、専用のコンテナの設置を義務にした方が良いと思う。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

5. フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

6. その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（３）目白警察署からのお知らせ

7． 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査のお願
いについて

会議録

会員募集チラシの回覧依頼について

ごみ減量推進課からのお知らせ

区内関係機関案件案　　　件

豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

令和２年度防災訓練計画の変更について

DV相談窓口周知ポスター掲示について

会　議　録

令和２年度　10月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年10月9日（金）　　午前9時55分～11時00分

附属機関又は
会議体の名称

開催場所

開催日時

事　務　局
（担当課）

千早地域文化創造館　第１会議室

公開の
可否

会　議



市川　幸雄　委員長(長崎六丁目町会)

安齋　和敏　委員(長崎四丁目町会) 青柳　德俊　委員(長崎五丁目町会)

川田　隆男　委員(千早三丁目町会) 本山　美子　委員(千早四丁目町会)

柿沼　正昭　委員　(要町三丁目町会)

常　任
相談役

企画課国際文化プロジェクト推進室　佐藤係長

防災危機管理課 中村 防災事業係長

男女平等推進センター 市村 庶務・計画調整係長

豊島清掃事務所 須田 作業係長

ごみ減量推進課栁澤 計画調整係長

猪飼 高齢者福祉課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

坂本 教育施策推進担当課長

委　員

常　任
相談役

田島幸男副委員長　代理　東明男(千早二丁目町会)

説明者

西部区民事務所　地域振興グループ係長

豊島区シルバー人材センター 陣野原 事務局長

有里　真穂

田島幸男副委員長(千早二丁目町会)　※代理出席あり

欠席

事務局

出席者

委　員

地域振興グループ係員

元谷　ゆりな



【区内関係機関案件】

1．会員募集チラシの回覧依頼について　　

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

【豊島区案件】

１．豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

質問 （委員）

回答 （国際文化プロジェクト推進室　係長）

質問 （委員）

回答 （国際文化プロジェクト推進室　係長）

意見 （委員）

回答 （国際文化プロジェクト推進室　係長）

2．令和２年度防災訓練計画の変更について

質問 （委員）

　特命大使のパンフレットが郵送されてきた。申込の期限は書かれていなかったようだが、いつ
までですか。

　期限は特にございません。大使になっていただいた方には、いくつか特典を差し上げるという
ことになっております。申し込んでいただいた順に、特典を発送する段取りになっております。

　昨年は劇場などオープンしたが、このコロナ禍でスケジュールは埋まっているのですか。それ
とも全くオープンしていないのか。

　そのあたりはＰＲした方がよいのではないかと思う。鳴り物入りでスケジュールを配りました
よね。このような中で、皆さん、講演しているかわからない。せっかく講演しているならば、
もっとＰＲした方がいい。

　ご意見ありがとうございます。

質疑応答要旨

（説明：防災危機管理課 防災事業係長 ）

（説明：企画課国際文化プロジェクト推進室　係長）　

質疑なし

　現在、Hareza池袋にできたブリリアホールの方も、コロナの対策をしながら再開をしていま
して、予定した演目でキャンセルになったものもありますが、その代わり小規模のものが入って
きたりして、できる範囲で少しづつ講演を再開しています。

 　４、５年前に、長崎四丁目、五丁目、千早三丁目の三町会で、千早小学校が救援センターに
指定されていたので、合同で訓練をしたことがある。
　昨年の警戒レベル３発令の時に豊島区内で８か所の避難所が設置されましたが、初めての経験
ということもあって大変だったと思いますが、いろいろと問題も生じました。それを踏まえて２
４か所を救援センターに指定しましたよね。長崎五丁目は明豊中学校に、私共長崎四丁目は千早
小学校になっているはず。以前、防災訓練をしたのは震災を想定とした救援センターの訓練だろ
うと思う。こういうご時世で台風による風水害に対する救援センターということで、２４か所設
置されたと思うが、それを皆さん、理解しているかどうか。はっきり言って２４か所に増やしま
したよと言っても、震災の時はどうなるのか。



回答 （防災事業係長）

意見 （委員）

回答 （防災事業係長）

意見 （委員）

質問 （委員）

回答 （防災事業係長）

意見 （委員）

　震災の時、震度5強の時は、３５か所の救援ンセンターを開く予定になっています。風水害の
場合は、昨年までは計画では３か所しか開く予定ではなかったが、その後の被害状況をみて、当
日８か所まで開いたということです。その後の検証の結果、８か所でも不十分であるということ
で、今年度は高南小を除くすべての救援センターを風水害の場合でも開くということになりまし
た。
　震災の時はすべて、風水害も高南小以外はすべてということを機会を捉えて周知しているとこ
ろですが、まだ皆様に情報として届いていないことは反省すべき点であると思っております。ま
た、同時にコロナ禍でもありますので、自宅が安全と思われるならば自宅で待機していただく、
また浸水区域でないならば、避難の必要性はありませんので、その点ハザードマップを確認し
て、本当に避難が必要なのかということも含めて、今後周知を続けていきたいと思います。

　避難所を開設する流れとして、地震の場合は急に発生するので区の職員が駆けつけると普段か
ら言っていても、時間がかかるのは確かに申し訳ないと思います。その点に関しては、カギを町
会長と共有するということを、今、この秋から、本部長を区長とした震災対策推進本部を設置し
まして、一つのテーマとして、カギをどの方までお渡し出来るのかを、豊島体育館もそうです
し、各小中学校、教育委員会と協議して、道筋をつけようと会議が始まっていますので、何かし
らの結論は出したいと思います。
　風水害に関しましては、避難所を開設するというのは、おおむね二日前に決定し、開くのはお
おむね一日前で、例えば夜中に直撃するという時には、若干前後はしますが、一日前には開設す
ることになっています。職員も開設準備を始めていますので、ご心配のようなカギが開かないと
いうことは、台風に関してはないと考えております。豊島体育館は指定管理者が入っております
ので、土日開設するという点については、協定に基づいて協力依頼をすでに実施しておりますの
で、今回の台風が万が一来ても問題なく、開設されます。
　カギの件につきましても、早急に結論が出るようにしていきます。

　レベル３を出されると命令みたいなもので、高齢者は避難しないといけないわけですよ。だか
らやたらに出さないでほしい。

　警戒レベル3というのは、高齢者または避難準備のかかる方ということで、確かにその使い方
は昨年はあまり良くなかったのは事実で、今は「危険な場所にいる人は」という言葉が頭につい
たこともあって、そこも伝えなければと思っています。

　基本的に国なんですが、豊島区独自に判断して出した以上、皆さん従わなければならない。そ
のあたりも踏まえて、豊島区独自の危機感をもって判定していただきたい。

　昨年台風１９号の際、要町三丁目が指定されている豊島体育館は、当日休みで朝から閉まって
いた。今年８月３１日にあの地区で、職員向け防災訓練をしたときに、要町三丁目も地元だから
と、５～６人参加した。その際にもお願いしたが、例えば今回の台風も未明に来る予定だが、そ
ういう時に豊島体育館は当然カギが閉まっている。誰もいなかったらどうしましょうか。誰も入
れない。それについてはいつも「区の者が直ぐ駆けつけるから」との返答です。それはおかしい
と思う。直ぐには駆けつけられない。それで、カギをどうにか町会長だけには前日でも前々日で
も預けていただきたい。それができなければ、何か方法を考えていただきたい。訓練の際にはそ
の場では結論が出なかったが、早急に考えていただきたい。当然のように豊島体育館の向いに千
川小学校時の古い体育館があるが、そこも閉まっていた。いざという時にどうしようもない。
　隣に特養ホームがあるが、そこの所長に、人命にかかわるときには開けていただきたい。入所
させていただきたいとお願いしました。一応豊島区と協議して結論をだしますが、人命にかかわ
るようでしたら考えておきますと返事をいただきました。とにかく、カギの問題は早急に解決し
ていただきたい。

　その指定管理者のところが難しいんですよ。



意見 （委員）

意見 （委員）

３．DV相談窓口周知ポスター掲示について

質問

回答 （西部区民事務所長）

質問

回答

4.ごみ減量推進課からのお知らせ

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

質問

回答

意見

　毎日のように報道で、虐待の話が出る。そういう子供たちのケアというか、小学校の放課後に
ついてはスキップとかあるが、なかなか希望の見えない子供たちをどうしたらいいのかと。

　豊島区には児童が虐待を受けた際にその児童を預かる施設はありますか。

　千早小学校には防災倉庫があるが、そのカギは千早三丁目町会の方が預かっているはず。体育
館や校内を使う時には校長の許可が絶対必要ですよね。勝手に開けて中に入って事故でも起きた
ら大変だ。二日前に決定するならば、その辺の段取り、例えば町会長にカギを預けて何かあった
ら開けて結構です。お使いくださいと。それをやらないと臨機応変に対応できない。ただ、そこ
までやると町会の責任もあるし、仕事も増えるかなと。ですから、いろいろと検討してくださ
い。

（委員）

（説明：市村 男女平等推進センター所長）

（委員）

（第八地区担当課長）

（説明：豊島清掃事務所 作業係長
　　　ごみ減量推進課 計画調整係長）

　子供家庭支援センターで虐待などの相談を受けたり、東京都の児童相談所や指定保護所、学校
で連携しながらやっているという状況です。今回、区で児童相談所を作りますので、そこで連携
を密にしていくということになると思います。

　旧長崎健康相談所のところに、児童相談所を建設中ですが、その中に虐待を受けたお子様方が
生活できる施設も併設する予定です。

　家電製品などの不法投棄が多い。連絡すると取りにきてくださるが、何日も置いてあったりす
ることがあります。防犯カメラ設置中と掲示したり、いろいろと対処しているが、後を絶たな
い。どうしたらよいか。

（作業係長）

（委員）

　今回依頼のあった回覧もしますが、そういう方はほとんど回覧や掲示を見ていない。そういう
人に対する対策を知恵を出してほしい。

　ほんとにそうです。本当はやりたくない。

　不法投棄につきましてもポスティングですとかを近所の方にするなどしています。出したあと
すぐに回収すると、またその方もすぐにもっていってくれるものと解釈する方もいらっしゃるの
で、その辺お時間いただいて対応する方法をとっていますので、ご理解いただければと思いま
す。

（委員）

　板橋区の施設に慰問で行ったことがある。決まった年齢に達したら出なければならない施設だ
が、そういった施設は豊島区にはないのかなと。



5.フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

（説明：高齢者福祉課長）

意見

回答

意見

回答

意見

回答

6．その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（３）目白警察署からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

7．町連だより

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

（委員）

　「フレイル（虚弱）とは」と書いてはあるが、「虚弱」とは何。虚弱対策では意味が解らな
い。それがカタカナでは、お年寄りにはわからないと思います。わからない言葉を使ってアピー
ルしても無理なことだ。受ける身になって言葉を使っていただいた方がいい。

（高齢者福祉課長）

　いま、新型コロナウイルスの関係で、なかなか外出しにくい状況が続いています。施設も休館
だった期間もあります。皆さん、サークル活動したくてもできない、コミュニケーション取りた
くても外出自粛を促されて、それもできない。こうしたことによって、筋力低下したり、認知機
能が低下したりと、心配されています。そうした中、言葉は分かりずらいですが、区民ひろばで
すとか、私共の施設に来ていただいて、こういったことに興味を持って、体を動かしていただけ
ればなと。ぜひともよろしくお願いいたします。

（高齢者福祉課長）

　配慮しながら周知に努めていきたいと思います。昨年度、東大の教授とやり取りしながら、
「フレイル対策」という言葉は全国的にも浸透してきていて、豊島区が先んじて対応していると
いうこともあります。

（委員）

　学者の話と我々庶民の生活では離れたところがあると思う。

（委員）

質疑なし

質疑なし

　広報等でもフレイルという言葉を用いながら、「フレイルとはなんぞや」ということを載せて
おります。

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査の
　　　お願いについて

（高齢者福祉課長）

　「フレイル対策」は、私は初めて聞く言葉ですが、「フレイル対策」のPRをしても年寄りに
は理解できないと思う。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

5. フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

6. その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（３）目白警察署からのお知らせ

7． 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

案　　　件 区内関係機関案件

ごみ減量推進課からのお知らせ

会　議
公開の
可否

会員募集チラシの回覧依頼について

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査のお願
いについて

会　議　録

令和２年度　10月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年10月13日（火）　午前10時00分～11時10分

千早地域文化創造館　第１会議室

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時

豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

令和２年度防災訓練計画の変更について

DV相談窓口周知ポスター掲示について

会議録



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

企画課国際文化プロジェクト推進室　佐藤係長

星野 防災危機管理課長

佐々木 男女平等推進センター所長

豊島清掃事務所 駒米 管理係長

ごみ減量推進課栁澤 計画調整係長

猪飼 高齢者福祉課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

常　任
相談役

地区連絡
担当課長

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

欠席
常　任
相談役

事務局
地域振興グループ係員

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

出席者

委　員

上野 区民部長

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

説明者

辻　　薫

小林　ひろみ

大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

豊島区シルバー人材センター 陣野原 事務局長

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

西部区民事務所　地域振興グループ係長



【区内関係機関案件】

1．会員募集チラシの回覧依頼について　　

【豊島区案件】

１．豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGs特命大使ご案内

2．令和２年度防災訓練計画の変更について

３．DV相談窓口周知ポスター掲示について

4.ごみ減量推進課からのお知らせ

（１）ごみ・資源の適正分別のお願い

（２）食品ロス削減推進月間について

5.フレイル対策等に関する回覧物の依頼について

（説明：高齢者福祉課長）

質問

回答

ごみ減量推進課 計画調整係長）

（説明：企画課国際文化プロジェクト推進室　係長）

質疑なし

（委員）

質疑なし

質疑応答要旨

（説明：豊島清掃事務所 管理係長　　　

　冊子がほしいという方は、区民ひろばでいただけるのか。

（高齢者福祉課長）

　区民ひろばにもございますが、ある程度数がほしい等ご要望があれば、高齢者福祉課へ連絡い
ただければ、ご用意いたします。

質疑なし

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

質疑なし

（説明：防災危機管理課長）

（説明：男女平等推進センター所長）

質疑なし



6．その他

（２）池袋消防署からのお知らせ

（３）目白警察署からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

7．町連だより

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質疑なし

（１）令和２年度日本赤十字社活動資金募集状況及び来年度の資材数調査のお願いにつ
いて

質疑なし



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区シルバー人材センターからのお知らせ

・会員募集チラシ回覧の依頼について

豊島区案件

（１）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使ご案内

（２）令和２年度防災訓練について

（３）DV防止周知ポスター掲示について

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ

①ごみ・資源の適正分別のお願い

②食品ロス削減推進月間について

（５）「本日の８ミッション」作成のお知らせほか

（６）区民活動推進課からのお知らせ

①令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査

　のお願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

③町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和２年１０月１２日（月）　午後２時～３時５分

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１０月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



藤井　昌男　委員長（東池袋五丁目東町会） 竹野　康二　副委員長（南大塚二丁目西町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

細川　博久　委員（南大塚一丁目宮若町会） 田邊　委員（大塚駅南町会）

寺崎　良雄　委員（代理・南大塚二丁目北町会）志村　三千子　委員（南大塚自治会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会） 村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会）

ふるぼう　知生　

出席者

豊島区シルバー人材センター　山田　業務担当係長

佐藤　企画課国際アート・カルチャー都市推進係長

星野　防災危機管理課長

佐々木　男女平等推進センター所長

須田　豊島清掃事務所作業係長

栁澤　ごみ減量推進課計画調整係長

小嶋　高齢者福祉課管理係長

石塚　東部区民事務所地域振興係長

大戸　町会連合会事務局長

区

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長 地域振興グループ　中

根岸　光洋 細川　正博

区 上野　区民部長 柴　東部区民事務所長 小椋　人材育成担当課長

欠席者

委　員

常　任
相談役

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．豊島区シルバー人材センターからのお知らせ

（説明：業務担当係長）

質問 （委員）

家事援助サービスや生活サービスの時給はどのくらいか。

回答 （業務担当係長）

東京都の最低賃金が一番下で、急ぐ場合などが増額になるなど、個々の仕事によって変わる。

質問 （委員）

社会福祉協議会のリボンサービスと重なる部分があるのかと思う。

回答 （業務担当係長）

リボンサービスはボランティア的な要素が強いが、シルバー人材センターは若い家庭に入っての援助

もあり、その点が異なる。

豊島区案件

１．豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使ご案内

（説明者：国際アート・カルチャー都市推進係長）

（質疑なし）

２．令和２年度防災訓練について

（説明者：防災危機管理課長）

質問 （委員）

申し込み書はいつまでに提出したらいいのか。

回答 （防災危機管理課長）

各訓練実施日の前日までにお願いしたい。

質問 （委員）

前回は清和小学校が入っていたと思うが、今回入っていない理由は何か。

回答 （防災危機管理課長）

各学校・町会の皆さんに声掛けさせていただいたが、町会として人を集められないところも多く、

今まで通りの訓練が難しかったため、今回は４か所での開催となった。また、今回は、各学校で

設置したブースを回っていただくなど、できるだけ密にならなように工夫している。

３．DVの防止周知ポスター掲示について

（説明者：男女平等推進センター所長）

（質疑なし）

質疑応答要旨



４．ごみ減量推進課からのお知らせ

（説明者：作業係長、計画調整係長）

質問 （委員長）

清掃工場の見学会は実施しているのか。

回答 （計画調整係長）

例年は実施しているが、現在は新型コロナウイルスの影響で中止している。

質問 （委員）

資料にあるような大きいごみは、どのように持ち込まれているのか。

回答 （計画調整係長）

皆さんの出されている家庭ごみではなく、事業者が出す事業ごみと一緒に出されている可能性がある。

質問 （委員）

以前にも聞いたが、カラス用の黄色い防鳥ネットはないのか。

回答 （作業係長）

現在は、青いネットのみである。

回答 （事務局長）

以前、町会連合会で黄色の防鳥ネットを要望したが、黄色にするには特殊な薬品を使うとのことで、

問題があるので豊島区では使っていないと聞いている。

５．「本日の８ミッション」作成のお知らせほか

（説明者：管理係長）

質問 （委員）

このパンフレットは、残部はあるのか。配布してもよい資料だと思うので貰えれば助かる。

回答 （管理係長）

まだ２～３０００部が残っている。希望があれば配布する。民生委員の方には、１１月に配布する

予定である。

６．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：地域振興係長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１０月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１０月１２日（月） 午前１０時００分～１１時１５分 

開催場所 豊島清掃事務所 第３会議室 

案件 

豊島区案件

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について 

（２）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/ＳＤＧｓ特命大使の 

制度概要とご案内 送付の趣旨について  

（３）令和 2年度防災訓練について
（４）ＤＶの防止周知ポスター掲示について 

（５） ①ごみ・資源の適正分別のお願い 

    ②食品ロス削減推進月間について

（６）「本日の 8ミッション」作成のお知らせほか 

（７）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び 

来年度の資材数調査のお願いについて 

②池袋消防署からのお知らせ 

（８ ）町会連合会からのお知らせ 

町連だより 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 1 人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

田中 幸一郎 委員長 （池袋本町一丁目町会） 

榊原  清   副委員長（池袋本町二丁目町会） 

荒木 武春  委員  （池袋本町南町会） 

東原 正人  委員  （池袋本町末廣町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

名取  彰   委員  （池袋本町四丁目町会） 
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説明者 

豊島区シルバー人材センター 山田 業務担当係長

佐藤 企画課国際アート・カルチャー都市推進係長

中村 防災危機管理課防災事業係長

佐々木 男女平等推進センター所長 

佐々木 豊島清掃工場長・岩間 豊島清掃事務所長・副島 ごみ減量推

進課長 

小嶋 高齢者福祉課管理係長 

須永 区民活動推進課地域振興係長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 
古堺 としひこ 

地区担

当課長 

区  

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 
宇野 収納推進担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐 
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質疑応答要旨

豊島区案件

（１）会員募集チラシ回覧の依頼について

（説明：豊島区シルバー人材センター業務担当係長） 

質問（委員）

知り合いが自転車駐輪場の整備員として就業しており、会員が定着しないので業務の負

担が増加し困惑しているとのことだったが、200名ほどの退会についてその理由を知り
たい。

回答（業務担当係長）

・理由は高齢によるためである。やはり 90歳を超えての業務は辛いらしい。
・また、会員を定着させるために毎月接遇研修等を実施し、人を補充できる体制づくりを

目指している。ただ、やはり人材は不足しているため是非登録をお願いしたい。

（２）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/ＳＤＧｓ特命大使の制度概要とご案内
   送付の趣旨について

 （説明：企画課国際アート・カルチャー都市推進係長）

質問（委員長）

従来のアトカル特命大使にＳＤＧｓが追加される認識で良いのか。

回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長）

特命大使にＳＤＧｓの視点を追加した形で応援いただきたい。

質問（委員）

賛同金が 5000円から 3000円に下がった趣旨を聞きたい。
回答（企画課国際アート・カルチャー都市推進係長）

今まで以上に賛同者が加入しやすいよう下げた。

 また、団体企業も加入できるようにしたのでこちらで賛同金を賄えるようにした。

（３）令和 2年度防災訓練について
（説明：防災危機管理課防災事業係長）

質問（委員）

避難場所と避難所の違いを知りたい。

 町会内に私立学校があるが救援センターに指定されないのか。

回答（防災危機管理課防災事業係長）

避難場所は一時的な待機場所であり、避難所は救援センターとして、仮の住まいや食料を

補給する場として分けている。

 また、他の学校施設についても補助救援センターとして活用できるよう検討していると

ころです。

質問（委員）

今回実施する訓練は、区がデモンストレーションを行い、町会は見学するという内容か。
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回答（防災危機管理課防災事業係長）

指導は区が実施する。コロナ対策など変更点を見ていただきたい。なお、町会については、

避難者役、受付など実体験もできるよう検討している。

質問（委員）

参加対象は、各町会 3名程度とあるが、会長、副会長、防災部長の参加でよいか。
回答（防災危機管理課防災事業係長）

リーダー的な役職担当に参加していただきたい。

質問（委員）

4回開催されるが、参加者にばらつきがある場合、割り振られるのか。また、申し込みは
早い方がよいのか。

回答（防災危機管理課防災事業係長）

今のところ割り振りは考えていないが、万一、1か所に集中した場合は再度検討する。
申し込みは早い方がよいが、申し込んでいないからといって参加できないわけではない。

質問（委員）

今回は限られた開催となっているが、他の町会から開催要望はないのか。

回答（防災危機管理課防災事業係長）

ご自身の町会近辺での開催を要望もあるので、来年度以降色んなところで開催できるよ

う検討していきたい。

（４）ＤＶの防止周知ポスター掲示について

（説明：男女平等推進センター所長）

質問（委員）

最近は、年寄りなど男性へのＤＶもあるがどこに相談すればよいのか。

回答（男女平等推進センター所長）

男性専用の相談もあるのでご案内いたします。

（５）①ごみ・資源の適正分別のお願い 

    ②食品ロス削減推進月間について 

（説明：豊島清掃工場長・豊島清掃事務所長・ごみ減量推進課長） 

質問（委員）

パソコンをゴミ袋に入れて可燃ごみとして出してしまうのか。

回答（ごみ減量推進課長）

事実としてそのようなことがあり、収集現場としては、袋に入っていると見えないため収

集するしかない。

質問（委員）

近所では、ごみや廃材を黒の袋に入れて 10袋くらい出す人もいる。
 ごみ袋に番号を付すことになれば、誰が出したかわかるようになるので是非導入を希望

する。先程申したとおり、モラルが問われる行為も多々あるので、地域で注意していかな

ければならないと感じており、防犯カメラの利用も考えている。この問題について区は地

域住民とともに検討していただきたい。
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回答（豊島清掃事務所長）

職員が毎日巡回して現場確認を行っている。また、不法投棄があった場合には袋を開けて

自宅に戻すこともある。もし、不法投棄現場など目撃したら 110 番通報していただきた
い。場合によっては防犯カメラを利用した対策も可能なので警察に相談していただきた

い。

質問（委員）

昔は商品を新聞でくるむなど対面販売が主流であったが、最近はスーパーでの購入がほ

とんどのため、プラスチックやペットボトルの利用が非常に多くなっている。

ゴミとして出す際にプラスチックは洗う必要があり、かつプラスチックにも種類がある

ため分別が難しい。そこで区には、資源分別のルール作りをしっかり行っていただきた

い。区で要望や具体的案を出していただき、指導をしっかりするべきだと思う。

回答（ごみ減量推進課長）

区としてはルール作りをしっかりと行っていく必要があると考えている。

 今後は審議会等でプラスチックの分別など行っていく予定である。周知もしっかり実施

していきたい。

質問（委員）

黒のごみ袋も持って行ってくれるのか。

回答（豊島清掃事務所長）

基本、ごみ袋は半透明若しくは透明の袋を利用いただくことになっている。もし、黒い袋

を使用していた場合には、中身を確認することもあるが、公衆衛生の観点からも中々厳し

い。

（６） 「本日の 8ミッション」作成のお知らせほか 

（説明：高齢者福祉課管理係長） 

質問（委員）

高齢者クラブには周知されているのか。

回答（高齢者福祉課管理係長）

これから周知の予定。

（７） 区民活動推進課からのお知らせ

①令和 2年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査の 

お願いについて 

②池袋消防署からのお知らせ

（説明：区民活動推進課地域振興係長）

質疑応答なし

（８） 町会連合会からのお知らせ 

町連だより 

（説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区シルバー人材センターからのお知らせ

・会員募集チラシ回覧の依頼について

豊島区案件

（１）豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使ご案内

（２）令和２年度防災訓練について

（３）DV防止周知ポスター掲示について

（４）ごみ減量推進課からのお知らせ

①ごみ・資源の適正分別のお願い

②食品ロス削減推進月間について

（５）「本日の８ミッション」作成のお知らせほか

（６）区民活動推進課からのお知らせ

①令和２年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告及び来年度の資材数調査

　のお願いについて

②豊島消防署からのお知らせ

③町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和２年１０月６日（火）　午後２時～　時

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１０月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会）

委員 小川　幸雄　委員（駒込二丁目親和会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

高橋　一三　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

里中　郁男 さくま　一生

豊島区シルバー人材センター　陣野原　事務局長

佐藤　企画課国際アート・カルチャー都市推進係長

星野　防災危機管理課長

佐々木　男女平等推進センター所長

岩間　豊島清掃事務所長

副島　ごみ減量推進課長

猪飼　高齢者福祉課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

宮下　文化観光課長

事務局 東部区民事務所　石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

区

欠席者

委　員

常　任
相談役

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．豊島区シルバー人材センターからのお知らせ

（説明：事務局長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．豊島区国際アート・カルチャー特命大使/SDGｓ特命大使ご案内

（説明者：国際アート・カルチャー都市推進係長）

質問 （委員）

１２９町会の町会長の中で、何人くらいがこの特命大使になっているのか。

回答 （国際アート・カルチャー都市推進係長）

現在のところ、２～３割の方が大使になっており、今回はその他皆さんにご案内を送付している。

質問 （委員）

申し込みをしたら賛同金を支払うのか。

回答 （国際アート・カルチャー都市推進係長）

申し込みいただいたら、振込用紙をお送りすることになる。

質問 （委員）

今、国際アート・カルチャー特命大使になっている人は、個人で申し込まなくてよいのか。

回答 （国際アート・カルチャー都市推進係長）

今回制度が変わったということで、改めて申込みいただきたい。

質問 （委員長）

今までの継続ではなく、新しく会員になるということか。元の会員の全員に送られているのか。

回答 （国際アート・カルチャー都市推進係長）

進化して新しい形に生まれ変わったということ。賛同金は５０００円が３０００円になった。

２．令和２年度防災訓練について

（説明者：防災危機管理課長）

質問 （委員長）

参加申込書は、いつ、どのように提出したらいいのか。

回答 （防災危機管理課長）

実施日の前日までに、ファックスで送付いただきたい。連絡いただければ、防災指導員が伺う

ことも可能である。

質問 （委員）

４か所の会場で開催とのことだが、東部地区の町会は仰高小学校へ行けばいいのか。近辺の

質疑応答要旨



町会だと、結構な人数が集まると思うが大丈夫か。

回答 （防災危機管理課長）

申し込み状況を見ないと分からないが、出来るだけ密にならないように工夫し、ブースを分けて行う

予定である。

３．DVの防止周知ポスター掲示について

（説明者：男女平等推進センター所長）

（質疑なし）

４．ごみ減量推進課からのお知らせ

（説明者：豊島清掃事務所長、ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

カラスの対策は何か行っているか。

回答 （豊島清掃事務所長）

清掃事務所で、防鳥ネットの貸し出しを行っている。

質問 （委員）

カラスによってゴミが散乱してしまうことがある。町会でも出来るだけ始末しているが、収集の方に

ついても、散乱したゴミの始末にご協力いただきたい。

回答 （豊島清掃事務所長）

収集の際、収集員にもゴミが散乱しているときには対応するよう伝えたい。

質問 （委員）

駒込７丁目は道路が狭いが、清掃車を道路の真ん中に止めてゴミを収集している。歩行者や

自転車が通れなくなり、事故も心配である。どちらかに寄って停車してもらいたい。

回答 （豊島清掃事務所長）

ご意見があったことを、清掃事務所の現場の職員に伝えて対処したい。

５．「本日の８ミッション」作成のお知らせほか

（説明者：高齢者福祉課長）

（質疑なし）

６．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員長）

日赤の募金だが、豊島区が多いと聞いた。

回答 （東部区民事務所長）

９月２３日現在で５００万円を超えたのは豊島区だけとのことである。


